
马拉松季到了，最近有爱运动的小伙伴问起了女

子马拉松“官兔”的问题。

每年杭州女子马拉松最难抢的就是官方配速员

（又称官兔）的名额。

“官兔”招募有多火爆？

2019 年，杭州女子马拉松 50 个“官兔”名额有

1200 多人报名，折算下来，如果是抽签，中签率只有

4%。去年的赛事受疫情影响，人数规模缩减了一半，

“官兔”人数也从 50 人缩减到了 20 人，但依然有超过

500人报名。

每年到了“兔子”选拔阶段，杭州女子半程马拉松的

赛事执行方、午马体育副总经理赵午政的微信信息都要

爆棚，电话多到不敢接，因为大家都想来当“官兔”。

做女马的男“兔子”，是不是颜值很重要？

赵午政说，在官方配速员的选拔过程中，形象反而

是放在所有标准的最后头，更关键的是看专业能力。

其实“官兔”有着一套严格的选拔标准。

第一个阶段是资料审核。所有报名“官兔”的男跑

者必须有两场以上半程马拉松比赛的完赛经验，另外，

还有一定的成绩要求。例如，你要报 200 的“兔子”（2

小时）那你提交的成绩必须达到145以内，证明你能稳

定地完成配速任务。

第二阶段是线下测试阶段。所有通过审核的跑友

还要参加一场线下测试。线下测试要考核两个项目，

分别是2.25公里全速跑、10公里匀速跑。“这两个项目

考核的是选手的最快速度和配速的稳定性。”赵午政

说，在线下测试后，留下的候选人大概只有 60 多人，

“最后我们才会综合考虑选手的个人形象、跑圈的影响

力等因素，筛选出合格的‘兔子’人选。”

今年的女子马拉松报名将于 9 月初启动，有关官

方配速员的招募也将在正式报名启动后进行。

本报记者 王琼 李颖
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读者“梁大帅”报料：体育

场路上多了一面奥运冠军墙，

前两天路过还没有，快来看看

吧！
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杭州市中心多了一面冠军墙
快去打卡，和杨倩、汪顺同框
杭州市中心多了一面冠军墙
快去打卡，和杨倩、汪顺同框

读者潘国峰联系钱报记

者：两年前曾参加过《钱江晚

报》组织的横渡钱塘江及渡前

两次测试培训活动，感觉很好，

今年还想参加。请问今年横渡

钱塘江活动仍举行吗？大约何

时？

今年横渡钱塘江还搞不搞？
权威回复：时间推迟到国庆
今年横渡钱塘江还搞不搞？
权威回复：时间推迟到国庆

进入九月，一年一度的杭城夏日景观赛事——横

渡钱塘江究竟还能不能举办？近日，不断有读者向钱

江晚报·小时新闻“记者帮”询问，昨天就此问题，记者

采访了杭州市水上救生协会相关负责人张宪丰，他表

示：“受疫情影响，今年横渡活动时间有所推迟，但不会

暂停，将会在国庆期间举办，具体情况请留意组委会过

几天的相关通知。”

杭城的横渡钱塘江传统其实由来已久。

7 月 16 日是毛主席畅游长江纪念日，上世纪六十

年代以后，每年 7 月中旬，杭州都会举行渡江活动周，

上千人下水畅游，上万人围岸观赏。这样的盛况一直

持续到了1994年，钱塘江两岸因要修建抗咸工程而中

断。2006 年，在相关体育部门的努力下，这项中断多

年的杭城群众体育明星赛事再度登场，并且一推出就

受到了热捧。

如今，横渡钱塘江活动已成了代表杭州人民品

质生活的品牌赛事之一，每年的七八月份都会声势浩

大地举办一场，参与者多达数千人，不仅本地人喜欢，

越来越多的外地游泳爱好者也呼朋唤友包车前来参

赛。 本报记者 杨静 通讯员 李文瑶

真的吗？记者去现场看了一下。

这面东京奥运冠军墙就位于体育场路 153 号，浙

江省全民健身中心施工工地的外围围墙。

冠军墙全长近60米，展示的是今年东京奥运会上

拿下7块奥运金牌的6名浙江选手的精彩瞬间。

每一名奥运金牌选手还有一个专属的关键词。

百步穿杨——杨倩；举世无双——石智勇；懿气风

发——王懿律；一气呵辰——管晨辰；漫天菲羽——陈

雨菲；劈波斩浪——汪顺。

这一面独特的冠军墙，让人重回一个多月前激动

人心的奥运赛场，行人从一旁路过，都忍不住多看几

眼。一个妈妈还跟记者说：这就带儿子来打卡！这些

都是我们的浙江骄傲！是孩子们的榜样！

据记者了解，这面冠军墙由浙江省体育彩票管理

中心设计，一周前刚刚完成施工，新鲜出炉。

省体彩中心相关工作人员感叹，“没想到小时新闻

的粉丝眼睛这么尖。”据介绍，冠军墙背后的浙江省全

民健身中心曾是浙江竞技体育的大本营，东京奥运会

虽然结束了，但他们希望通过冠军墙的方式，让浙江健

儿的奥运精神激励更多的市民，特别是能激励青少年

爱上体育，养成锻炼的好习惯，让更多人参与到全民健

身中，运动起来，做自己的冠军。

如果你刚好路过这里，千万别错过和奥运冠军同

框的机会。 本报记者 李颖 王琼

杭州跑友“hzlalala”问：

听说今年的女子马拉松马上要

报名了，我想知道报名官兔，是

不是只有颜值高的才能入选？

哈哈哈~
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进入“记者帮”专题


